L'opinion publique

Par le biais de nombreux sondages effectués entre les mois de juillet 1987 et 1988, on a pu évaluer quelle était l'opinion du public sur la limitation des armements, la politique de défense et divers conflits régionaux. Les résultats de ces enquêtes sont résumés ci-après en fonction de trois grands thèmes : la politique de défense du Canada, la politique étrangère du Canada, et les affaires internationales.

La politique de défense du Canada

Un sondage d'opinion commandé par l'Institut canadien pour la paix et la sécurité internationales (ICPSI) a été mené, entre les mois de juin et septembre 1987, sur un bon nombre de points concernant la politique de défense du Canada. Au total, 1 015 personnes ont participé au sondage du Longwoods Research Group. La question concernant la taille des forces de défense du Canada était formulée comme suit¹: "À votre connaissance ou selon ce que vous avez lu, croyez-vous qu'il faudrait augmenter les forces de défense du Canada, les conserver telles quelles, ou les réduire?" Le sondage a révélé que 63 p. 100 des personnes interrogées étaient en faveur de l'accroissement des forces canadiennes; 33 p. 100 croyaient qu'elles devaient rester telles quelles, et 5 p. 100 préféraient qu'elles soient réduites.

Dans le même ordre d'idées, 23 p. 100 des répondants se disaient en faveur de l'accroissement des forces armées canadiennes en Europe; 49 p. 100 étaient satisfaits de l'état actuel des choses, 10 p. 100 réclamaient une réduction, tandis que 19 p. 100 étaient d'avis que le Canada devrait retirer toutes les forces militaires qu'il a en Europe.

Un sondage Gallup, mené au mois d'août 1987, a révélé que des 1 040 Canadiens interrogés, 57 p. 100 étaient favorables à la présence des troupes

Dans l'annexe 4, le libellé des questions de sondage est une traduction.